
Информация 

о результатах рассмотрения замечаний и предложений, поступивших в 
ходе проведения публичных слушаний по проекту закона Ставропольского 

края № 566-5 "О бюджете Ставропольского края на 2016 год" 

1. Уважаемые господа! Скажите, когда же закончится ремонт 
библиотеки им. М.Ю.Лермонтова в городе Ставрополе? Уже который 
год идет ее ремонт! Предусмотрены ли в бюджете на следующий год 
средства на завершение ремонта библиотеки? Спасибо. 

На завершение реставрации и реконструкции недвижимого памятника 
истории и культуры - Краевой библиотеки им. М.Ю.Лермонтова 
необходимы средства в объеме 319,97 млн. рублей. Указанные средства в 
бюджете Ставропольского края на 2016 год не предусмотрены. Однако 
в 2016 году планируется направить средства в сумме 5,8 млн. рублей на 
обеспечение охраны и поддержание надлежащего технического состояния 
объекта. 

Кроме того, подготовлено обращение в адрес Председателя 
Правительства Российской Федерации Медведева Д.А. с просьбой об 
оказании финансовой помощи из федерального бюджета на завершение 
реконструкции универсальной научной библиотеки. 

2. Мои дети занимаются спортом, но, к сожалению, для 
полноценных тренировок в настоящее время у нас в городе нет места. 
Сейчас ведется строительство спортивного комплекса, хотелось бы 
знать - будет ли завершено строительство в 2016 году? 

В городе Новоалександровске по ул.Ленина ведется строительство 
спортивного комплекса. Остаточная сметная стоимость строительства 
данного объекта составляет 200,8 млн. рублей. Для продолжения начатых 
работ в 2016 году 1в краевого бюджета г. Новоалександровску будут 
выделены средства в сумме 30,0 млн. рублей на условиях 
софинансирования. 

3. Очень интересует вопрос качества дорог, особенно в сельской 
местности, из года в год лучше не становится! Куда смотрит 
министерство дорожного хозяйства? И почему в бюджете на 2016 год 
денег на этот фонд меньше, чем в 2015 году? 

Проектом закона Ставропольского края «О бюджете Ставропольского 
края на 2016 год» на дорожную деятельность предусмотрено 
5 227,8 млн. рублей, что на 800,8 млн. рублей меньше, чем в 2015 году. Это 
обусловлено тем, что в текущем году на развитие дорожной отрасли наряду с 
краевыми средствами направлены и средства федерального бюджета в 
объеме 1 205,8 млн. рублей. 
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Проектом федерального закона «О федеральном бюджете на 
2016 год» планируется финансовая помощь регионам на реализацию 
мероприятий в сфере дорожного хозяйства. К сожалению, в настоящее время 
указанные средства не распределены между субъектами Российской 
Федерации. 

В связи с большим количеством обращений администраций 
муниципальных образований Ставропольского края о выделении финансовой 
помощи из дорожного фонда Ставропольского края в 2016 году планируется 
муниципалитетам направить субсидии в объеме 1 223,9 млн. рублей, что на 
14 процентов превышает уровень 2015 года. 

4. Добрый день! Запланированы ли средства на восстановление 
стадиона «Динамо» в нашем городе? 

Стадион «Динамо» в городе Ставрополе является для жителей города 
центральным местом, где проводятся спортивные, физкультурно-массовые, 
культурно-развлекательные мероприятия различного уровня. 

Стадион не находится ни в краевой, ни в муниципальной 
собственности, а принадлежит на правах собственности общественно-
государственному объединению «Всероссийское физкультурно-спортивное 
общество «Динамо». 

Учитывая социальную значимость спортивного объекта, а также 
необходимость приведения его в надлежащее состояние для дальнейшего 
использования, в проекте закона Ставропольского края «О бюджете 
Ставропольского края на 2016 год» предусмотрена субсидия на 
изготовление архитектурно-планировочной концепции и проектной 
документации стадиона «Динамо» в сумме 150,0 млн. рублей. 

5. Здравствуйте. Я считаю, что в 2016 году обязательно нужно 
предусмотреть финансовые средства для капитального ремонта 
общежития Буденновского казачьего кадетского корпуса. Без этого 
здания нельзя говорить о корпусе как о полноценной образовательной 
организации, осуществляющей обучение кадетов. 

Финансовое обеспечение деятельности Буденновского казачьего 
кадетского корпуса осуществляется за счет средств краевого бюджета, на 
что ежегодно выделяется более 22 млн. рублей. Основная часть средств, 
более 50%, идет на реализацию государственных гарантий реализации прав 
на получение общедоступного и бесплатного начального общего, основного 
общего, среднего общего образования, куда входят расходы на оплату труда, 
приобретение учебников и учебных пособий, средств обучения, в 
соответствии с утвержденными нормативами. 

Материально-техническая база Буденновского казачьего кадетского 
корпуса, несомненно, требует проведения капитального ремонта, 
обновления. Этот вопрос волнует и администрацию самого учреждения, и 
министерство образования и молодежной политики Ставропольского края, 
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Правительство Ставропольского края. Только на капитальный ремонт 
общежития необходимо 122,94 млн. рублей. 

Это довольно значительные средства. Поэтому Правительством 
Ставропольского края вопрос о выделении средств на ремонт общежития 
Буденновского казачьего кадетского корпуса взят на особый контроль и в 
ходе исполнения бюджета Ставропольского края в 2016 году будет 
рассмотрен дополнительно. 

6. Добрый день! Нас очень волнует - будет ли проводиться 
молодежный форум «Машук» в Пятигорске в следующем году? Это очень 
важный и интересный проект для нашей ставропольской молодежи и 
молодежи всего Северного Кавказа. Очень надеемся, что он будет 
сохранен! 

Проведение молодежного форума «Машук» планируется и в 
2016 году. Уже в ноябре текущего года будет разработана рабочая 
концепция проведения форума «Машук-2016». В Форуме ежегодно 
принимает . участие 2 500 человек - это молодежь Северо-Кавказского 
федерального округа. Проведение Форума проводится в 2 смены по 8 дней. 

В проекте бюджета Ставропольского края на 2016 год предусмотрены 
бюджетные средства на организацию и проведение Форума в объеме 
50,70 млн. рублей, из них за счет средств федерального бюджета -
45,60 млн. рублей, за счет средств бюджета Ставропольского края -
5,10 млн. рублей. 

7. Здравствуйте! Моя мама ветеран труда Ставропольского края, 
имеет медаль «За доблестный труд». Слышал, что с 2016 года в 
бюджете края на выплаты таким ветеранам труда будет намного 
меньше средств. Это не справедливо! Ответьте - действительно ли это 
так. И сколько же будут получать ветераны труда в нашем крае со 
следующего года? 

Действительно, в Закон Ставропольского края от 11.02.2014 г. № 8-кз 
"О ветеранах труда Ставропольского края" внесены изменения, 
предусматривающие уточнение критериев адресности социальной 
поддержки, предоставляемой за счет средств бюджета Ставропольского края 
в целях поощрения граждан за многолетний добросовестный труд и 
внесенный вклад в развитие Ставропольского края. 

Так, право на присвоение звания «Ветеран труда Ставропольского 
края» теперь будут иметь граждане, имеющие трудовой стаж не менее 40 лет 
для мужчин и 35 лет для женщин, из которого не менее 20 лет составляет 
трудовой стаж, приобретенный на территории Ставропольского края, и 
награды Ставропольского края - медаль «За заслуги перед Ставропольским 
краем» или медаль «За доблестный груд». Такой подход к присвоению 
звания «Ветеран труда Ставропольского края» соотносится с условиями 
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присвоения звания ветеран труда, предусмотренными Федеральным 
законом «О ветеранах». 

При этом данные изменения не коснутся граждан, которым ранее было 
присвоено звание «Ветеран труда Ставропольского края». 

Ежегодно расходы на обеспечение мер социальной поддержки ветеранов 
труда Ставропольского края за счет средств бюджета Ставропольского края 
планируются с увеличением. Так, и в 2016 году на эти цели планируется 
направить 1 865,22 млн. рублей, что на 0,4 процента выше 2015 года. 

В 2016 году размер ежемесячной денежной выплаты ветеранам труда 
Ставропольского края составит 1429,19 рублей. 

8. В газетах пишут, что инфляция за год составила 15 процентов. 
Пенсии в следующем году увеличат на 4 процента. А как будет с 
выплатой «детских пособий»? У меня предложение - в следующем году 
увеличить детские так же на 15 процентов, как и инфляция. 

Следует отметить, что в Ставропольском крае отмечается самый 
высокий размер ежемесячного пособия на ребенка (350 рублей) среди 
субъектов Южного и Северо-Кавказского федеральных округов (в 2-3 раза 
выше по сравнению с субъектами указанных округов). Только в Ростовской 
области размер данного пособия равен размеру, установленному в 
Ставропольском крае (351 рубль). 

Индексация размера ежемесячного пособия на ребенка поставит в 
неравные условия получателей других региональных мер социальной 
поддержки, возникнет необходимость и их индексации. На это потребуется 
свыше 450,00 млн. рублей. 

В условиях сложившейся экономической ситуации индексация 
социальных выплат, в том числе ежемесячного пособия на ребенка, приведет к 
образованию так называемых «нефинансируемых мандатов», когда 
обязательства приняты, а средств на их выполнение нет. 

А ведь социальная ответственность государства состоит не только в 
принятии какого-либо решения, но и в его исполнении. 

9. Предлагаю в 2016 году увеличить финансирование деятельности 
казачьих дружин по участию в обеспечении охраны общественного 
порядка. Это позволит не только создать новые рабочие места для 
казаков, но и будет способствовать обеспечению охраны общественного 
порядка в крае. Это особенно актуально для восточных районов 
Ставрополья и региона КМВ. 

Проектом закона Ставропольского края «О бюджете Ставропольского 
края на 2016 год» предусмотрены бюджетные ассигнования на 
предоставление субсидий казачьим обществам на осуществление 
деятельности по профилактике социально опасных форм поведения граждан 
и организацию деятельности казачьих дружин по участию в обеспечении 
охраны общественного порядка на уровне 2015 г. в объеме 52,48 млн. рублей. 



5 

В настоящее время казачьи дружины осуществляют свою 
деятельность в городе Ставрополе, Арзгирском, Курском, Кировском, 
Левокумском, Нефтекумском, Степновском, Апанасенковском, Предгорном, 
Андроповском, Новоалександровском и Кочубеевском районах 
Ставропольского края. 

10. Здравствуйте! Предлагаю со следующего года возобновить 
субсидирование литра молока как было в прежние годы - в размере как 
минимум 2 рубля, а лучше больше. Селянам нужна поддержка, если нам 
действительно нужно импортозамещение! 

В проекте закона Ставропольского края «О бюджете Ставропольского 
края на 2016 год» муниципальным образованиям Ставропольского края 
предусмотрены субвенции для выплаты сельскохозяйственным 
товаропроизводителям, занимающимся производством молока, за 
исключением граждан, ведущих личное подсобное хозяйство, субсидий на 
1 килограмм реализованного и (или) отгруженного на собственную 
переработку молока в объеме 66,19 млн. рублей, в том числе за счет средств 
краевого бюджета - 6,8 млн. рублей, за счет федерального бюджета -
59,39 млн. рублей. 

Данная субсидия предоставляется в соответствии с постановлением 
Правительства Российской Федерации от 22.12.2012 г. № 1370 «Об 
утверждении Правил предоставления и распределения субсидий из 
федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации на 
1 килограмм реализованного и (или) отгруженного на собственную 
переработку молока». 

11. Добрый день! Занимаюсь тепличным овощеводством. У меня 
предложение - на 2016 год увеличить объем государственной поддержки 
данной отрасли, особенно некрупным предприятиям. Это ведь самое 
настоящее импортозамещение. Когда будет реальная помощь 
государства овощеводам? 

В проекте закона Ставропольского края «О бюджете Ставропольского 
края на 2016 год» предусмотрены субсидии на возмещение части прямых 
понесенных затрат на создание и модернизацию объектов тепличных 
комплексов (далее - субсидия) за счет средств краевого бюджета в сумме 
25,00 млн. рублей и за счет федерального бюджета - 120,00 млн. рублей. 

Субсидия на создание и (или) модернизацию тепличных комплексов 
предоставляется на условиях софинансирования с федеральным бюджетом 
сельскохозяйственным товаропроизводителям, которым тепличные 
комплексы принадлежат на праве собственности, за исключением граждан, 
ведущих личное подсобное хозяйство, и российским организациям. Данная 
субсидия предоставляется в соответствии с постановлением Правительства 
Российской Федерации от 24.06.2015 № 624 г. «Об утверждении Правил 
предоставления и распределения субсидий из федерального бюджета 
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бюджетам субъектов Российской Федерации на возмещение части прямых 
понесенных затрат на создание и модернизацию объектов 
агропромышленного комплекса». 


